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MUNICIPALITÉ DE SAINT-ADALBERT 

 

Une session ordinaire du conseil municipal est tenue lundi le 2 

avril 2012 à l’heure et au lieu ordinaire des sessions du conseil, 

sous la présidence du maire René Laverdière et des conseillers 

suivants : Gaston Bourgault, Richard Castonguay, Brigitte 

Chouinard.  Absents : Patrice Thériault, Myriam Bourgault, 

Nelson Lacroix.  Dans l’assistance, 6 personnes étaient présentes. 

 

032-04-2012  1- ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Richard Castonguay, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’adopter l’ordre du jour suivant en laissant le point varia ouvert : 

 

1- Ordre du jour 

2- Procès-verbal session régulière 

3- Point informations 

 3.1- Service incendie 

3.2- Loisirs 

3.3- Voirie 

3.4- Transport Adapté 

3.5- RIGD 

3.6- Comité touristique 

3.7- Salle 

3.8- Politique familiale 

3.9- Reconversion du collège 

4- Demande de madame Sheila McPherson 

5- Les Défricheurs de L’Islet-Sud – Soirée 10
e
 Anniversaire 

6- Enseigne Caisse Populaire 

7- Réduction de la capacité du pont couvert 

8- Mois de l’arbre et des forêts 

9- Politique municipale : Appuyer pour agir 

10- Portail Québec Municipal 

11- Congrès ADMQ 

12- Orientation préliminaire – dossier CPTAQ 

13- Souper annuel – Entraide Pascal-Taché 

14- Moniteur terrain de jeux 

15- Entente entre l’AQME et la Municipalité 

16- Demande de Marcellin Demers – taxation de services 

17- Demande de Raymond Vallières – taxation de services 

18- Demande Fabrique St-Adalbert – demande d’utilisation de 

la salle municipale 

19- Soumission table du conseil, classeur anti-feu et chaises 

20- Entretien et retraçage de la limite frontalière 

21- Tournoi de golf – Fondation de l’Hôtel-Dieu-de-

Montmagny 

22- Résolution – téléphonie sans fil 

23- Soumissions calcium – Année 2012 

24- Invitation partie de hockey des 8M 

25- Embauche Johnny Pelletier – pompier volontaire 

26- Fleurs dans le village 

27- Peinture bureau municipal et salle du conseil 

28- Période de question 

29- Acceptation des comptes 

30- Acceptation des dépenses incompressibles 

31- Varia  

32- Levée 
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033-04-2012  2- PROCÈS-VERBAL SESSION RÉGULIÈRE 

 

Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’accepter le procès-verbal de la session régulière de mars 2012 

tel que présenté et signé par le maire René Laverdière. 

 

3- POINT INFORMATIONS 

  

3.1- Service incendie 

 

Rien à signaler. 

 

3.2- Loisirs 

 

La directrice générale mentionne que nous n’aurons pas de cours 

de karaté puisque la personne en question ne s’est pas présentée et 

que nous avons eu beaucoup de plaintes à son sujet. 

 

3.3- Voirie 

 

Normand Caron mentionne que les chemins sont vraiment 

détériorés mais qu’il doit attendre que la terre sèche un peu avant 

de faire de la niveleuse.  De plus, l’entretien de la machinerie se 

fera cette semaine. 

 

3.4- Transport Adapté 

 

Le conseiller représentant est absent. 

 

3.5- RIGD 

 

Le conseiller représentant mentionne que le projet de récupération 

de textile pourrait prendre forme et que des conteneurs pourraient 

être installés à différents endroits.  Il a également rencontré André 

Duval pour l’achat de sa déchiqueteuse à plastique et ce dernier 

serait peut-être intéressé à la vendre.  Danye Vincent est revenue 

de son congé de maladie mais ils veulent former une 2
e
 personne 

afin qu’elle sache le travail à faire en cas de congé prolongé. 

 

3.6- Comité touristique 

 

Rien à signaler. 

 

3.7- Salle 

 

Rien à signaler 

 

3.8- Politique familiale 

 

La fête des nouveaux résidents et des nouveau-nés se fera le 26 

mai prochain et le souper spaghetti est envisagé.  Le vin 

d’honneur sera offert par la municipalité. 
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3.9- Reconversion du collège 

 

Le local de la caisse populaire est pratiquement terminé.  Pour ce 

qui est de la municipalité, nous devrions être prêts et déménagés 

pour le début du mois de mai. 

 

034-04-2012  4- DEMANDE DE MADAME SHEILA MCPHERSON 

 

Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Brigitte 

Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents de 

donner comme date limite le 31 mai 2012 au propriétaire Jacques 

Grégoire de se conformer au règlement N-162 accordant le droit 

de posséder un maximum de 3 chiens sur le territoire de Saint-

Adalbert. 

 

 5- LES DÉFRICHEURS DE L’ISLET-SUD – SOIRÉE 10
E
 

ANNIVERSAIRE 

 

 Les élus laissent porter cette demande. 

  

035-04-2012  6- ENSEIGNE CAISSE POPULAIRE 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Richard 

Castonguay et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’accorder à la Caisse Populaire du Sud de l’Islet et des Hautes-

Terres le droit d’installer une enseigne sur le terrain de la salle 

municipale.  Il est également résolu de partager les frais avec eux 

pour tous les autres commerces qui s’y ajouteront. 

 

7 – RÉDUCTION DE LA CAPACITÉ DU PONT COUVERT 

 

La directrice générale Magguy Mathault mentionne que nous 

avons reçu une lettre du Ministère des Transports mentionnant 

que la charge sera réduite de 10 T à 5 T pour tous les types de 

véhicules.  Cette restriction est causée par des fêlures sur les 

cordes inférieures du pont.  

 

 036-04-2012  8- MOIS DE L’ARBRE ET DES FORÊTS 

 

 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Richard 

Castonguay et résolu à l’unanimité des conseillers présents de 

commander un sac de 50 plants de frêne de Pensylvanie. 

 

037-04-2012  9– POLITIQUE MUNICIPALE : APPUYER POUR AGIR 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Richard 

Castonguay et résolu à l’unanimité des conseillers suivants de 

confirmer notre participation au projet régional « Politique 

Municipale : Appuyer pour agir » : 

 

 Par cette confirmation, la municipalité s’engage à recevoir un 

accompagnement du projet régional « Politique municipale : 
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Appuyer pour agir! », pour l’intégration de la notion des saines 

habitudes de vie (SHDV) à titre d’axe stratégique de la politique 

familiale municipale (PFM) et à rencontrer les engagements 

suivants : 

 

 Accueillir et collaborer avec le répondant en saines 

habitudes de vie du projet régional « Politique 

Municipale : Appuyer pour agir! » tout au long du 

processus d’écriture de la politique familiale municipale. 

 

À titre informatif, par l’intégration de la notion des SHDV à titre 

d’axe stratégique de la PFM, nous entendons la promotion 

d’environnements favorables dans le but de favoriser l’acquisition 

et le maintien de saines habitudes de vie, notamment un mode de 

vie physiquement actif et une saine alimentation chez les familles 

québécoises. 

 

Les modalités de réalisation de l’accompagnement vous seront 

communiquées après la signature de l’entente.  Elles comprennent 

principalement l’identification des instances et des personnes à 

rencontrer et le calendrier de l’échéancier spécifique à ce volet. 

 

038-04-2012  10- PORTAIL QUÉBEC MUNICIPAL 

 

 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Richard 

Castonguay et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’adhérer à Québec Municipal pour l’année 2012 au coût de 80 $ 

plus les taxes applicables. 

 

039-04-2012  11- CONGRÈS ADMQ 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’autoriser la directrice générale Magguy Mathault à assister au 

congrès de l’ADMQ au coût de 450 $.  Il est également résolu de 

payer toutes dépenses relatives à cet événement.  

 

 12- ORIENTATION PRÉLIMINAIRE – DOSSIER CPTAQ 

 

 La directrice générale Magguy Mathault donne quelques 

explications sur l’orientation préliminaire de la CPTAQ 

concernant la demande à portée collective de la MRC de l’Islet 

 

040-04-2012  13- SOUPER ANNUEL – ENTRAIDE PASCAL-TACHÉ 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents de 

rembourser deux cartes pour le Souper-Bénéfice de l’Entraide 

Pascal-Taché au coût de 50 $ chacune. 

 

041-04-2012  14- MONITEUR TERRAIN DE JEUX 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 
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d’afficher le poste pour l’embauche de 2 monitrices pour le 

terrain de jeux. 

 

042-04-2012  15- ENTENTE ENTRE L’AQME ET LA MUNICIPALITÉ 

 

 ATTENDU QUE l’Association québécoise pour la maîtrise de 

l’énergie a pour mission d’être un carrefour d’intervenants ayant 

un intérêt pour la maîtrise de l’énergie et une plaque tournante 

d’échanges entre ces intervenants, et entre ceux-ci et le milieu; 

 

 ATTENDU QUE la municipalité désire utiliser les services 

offerts par l’AQME dans sa volonté d’implanter des mesures de 

maîtrise de l’énergie dans ses projets de développement; 

 

 ATTENDU QUE l’AQME offre un service d’accompagnement 

technique en efficacité énergétique et réduction des gaz à effet de 

serre qui est à la fois gratuit, neutre, objectif et multi source; 

 

 ATTENDU QUE l’AQME ne se substitue pas au travail des 

consultants et des experts spécifiques; 

 

 ATTENDU QUE la municipalité et l’AQME jugent opportun de 

collaborer étroitement dans le projet municipal identifié pour 

s’assurer que l’accompagnement, qui sera effectué tout au long du 

projet, sera : 

 

 Profitable à l’AQME dans son projet de renseigner 

l’accompagnement efficace en milieu municipal; 

 Profitable à la municipalité en termes de connaissances 

acquises, de résultats probants et de compréhension de ses 

capacités à s’arrimer au développement durable par la 

maîtrise de sa consommation énergétique; 

 Renseigné et diffusé sur les plateformes adéquates pour 

nourrir le milieu municipal et les professionnels attenants; 

 

Il est proposé par          , appuyé par         et résolu à l’unanimité 

des conseillers présents d’autoriser la directrice générale et 

secrétaire-trésorière Magguy Mathault et le maire René 

Laverdière à signer ladite entente aux conditions énumérées dans 

le document remis par l’AQME. 

 

043-04-2012  16- DEMANDE DE MARCELLIN DEMERS – TAXATION 

DE SERVICES 

 

 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Richard 

Castonguay et résolu à l’unanimité des conseillers présents de 

refuser la modification de la taxation des services pour les raisons 

suivantes : 

 

 Taxe pour le réseau d’égouts : cette taxe s’applique à tous les 

propriétaires pour le service des égouts de tous les édifices 

publics. 
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 Taxe pour les ordures : cette taxe s’applique à tous les 

propriétaires de chalet. 

 

 Taxe pour la vidange de fosses : cette taxe s’applique à tous les 

chalets lorsqu’il y a installation d’une toilette dans un bâtiment.  

 

044-04-2012  17- DEMANDE DE RAYMOND VALLIÈRES – TAXATION 

DES SERVICES 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’accepter la réduction des taxes de service de monsieur 

Raymond Vallières afin qu’il soit taxé comme étant un chalet et 

non une résidence puisqu’il y habite seulement dans la période de 

l’acériculture. 

 

045-04-2012  18- DEMANDE FABRIQUE ST-ADALBERT – DEMANDE 

D’UTILISATION DE LA SALLE MUNICIPALE 

 

 Il est proposé par Richard Castonguay, appuyé par Brigitte 

Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’accorder la gratuité de la salle communautaire à la Fabrique 

Saint-Adalbert pour les messes du samedi soir pour la période de 

novembre au 1
er

 avril environ.  Il est également résolu que 

lorsqu’il y aura des locations à la salle communautaire, la messe 

devra se faire à la nouvelle salle du conseil à l’intérieur de 

l’ancien collège. 

 

046-04-2012  19- SOUMISSION TABLE DU CONSEIL, CLASSEUR 

ANTI-FEU ET CHAISES 

 

 Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Brigitte 

Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents de faire 

l’acquisition du mobilier suivant : 

 

 Salle du conseil 

 

 Bureau à devanture pour le maire; 

 Bureau pour les conseillers; 

 120 chaises en plastique; 

 

Pour le bureau municipal 

 

 Classeur anti-feu usagé à 4 tiroirs 

 

 20- ENTRETIEN ET RETRAÇAGE DE LA LIMITE 

FRONTALIÈRE 

 

 Le maire René Laverdière mentionne que l’entretien et le 

retraçage de la limite frontalière se fera dans la période d’avril à 

décembre 2012. 
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047-04-2012  21- TOURNOI DE GOLF – FONDATION DE L’HÔTEL-

DIEU-DE-MONTMAGNY 

 

 Il est proposé par Richard Castonguay, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseiller présents de 

rembourser la somme de 175 $ à René Laverdière pour l’achat 

d’une carte pour  le tournoi de golf bénéfice de la Fondation de 

l’Hôtel-Dieu de Montmagny. 

 

048-04-2012  22- RÉSOLUTION – TÉLÉPHONIE SANS FIL 

 

  Il est proposé par Brigitte Chouinard, appuyé par Gaston 

Bourgault et résolu à l’unanimité des conseillers présents de faire 

la demande suivante au Ministre Christian Paradis : 

 

 D’offrir l’usage des ondes sous forme de location plutôt 

que de les vendre. 

 

 De déterminer, après consultation du milieu, une part du 

spectre, dans la bande du 700 MHz, qui serait réservée, au 

moment des enchères, à des entreprises dont le siège 

social est situé sur le territoire combiné des MRC de 

Montmagny, L’Islet, Kamouraska et Rivière-du-Loup. 

 

049-04-2012  23- SOUMISSIONS CALCIUM – ANNÉE 2012 

 

 CONSIDÉRANT QUE nous avons reçu 3 soumissions pour 

l’achat de calcium en flocon; 

 

 CONSIDÉRANT QUE le prix pour chaque soumission se lit 

comme suit : 

 

 Sel Warwick à 386,00 $ / sac de 1 000 kg; 

 Somavrac à 401,59 $ / sac de 1 000 kg; 

 Sebci Inc. à 383,23 $ / sac de 1 000 kg; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Gaston Bourgault, 

appuyé par Richard Castonguay et résolu à l’unanimité des 

conseillers présents d’accepter la soumission la plus basse de 

l’entreprise Sebci Inc. à 383, 23 $ / 1 000 kg pour une quantité de 

30 sacs. 

 

 24- INVITATION PARTIE DE HOCKEY DES 8M 

 

 L’invitation sera envoyée aux membres du conseil via l’intranet 

ou le courriel. 

 

050-04-2012  25- EMBAUCHE JOHNNY PELLETIER – POMPIER 

VOLONTAIRE 

 

 Il est proposé par Gastong Bourgault, appuyé par Brigitte 

Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’embaucher Johnny Pelletier comme pompier volontaire et de lui 

faire suivre la formation nécessaire. 
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051-04-2012  26- FLEURS DANS LE VILLAGE 

 

 Il est proposé par Richard Castonguay, appuyé par Brigitte 

Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’acheter des fleurs pour décorer le village. 

 

052-04-20120  27- PEINTURE BUREAUX MUNICIPAUX ET SALLE DU 

CONSEIL 

 

 Il est proposé par Gaston  Bourgault, appuyé par Brigitte 

Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’accepter la soumission de monsieur Christian Bélanger au coût 

de 3 250 $ pour la peinture des bureaux municipaux et de la salle 

du conseil. 

 

 28- PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

 Quelques questions provenant du public. 

 

053-04-2012  29- ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Il est proposé par Gaston Bourgault, appuyé par Brigitte 

Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’autoriser le paiement des comptes au montant de 6 001,74 $.  

La vérification des factures à la pièce a été faite par le maire René 

Laverdière et  par la conseillère Brigitte Chouinard.  Cette 

dernière a apposé ses initiales. 

 

054-04-2012  30- ACCEPTATION DES DÉPENSES INCOMPRESSIBLES 

 

Il est proposé par Richard Castonguay, appuyé par Brigitte 

Chouinard et résolu à l’unanimité des conseillers présents 

d’autoriser la secrétaire à payer les dépenses incompressibles du 

mois. 

 

31- VARIA 

 

Aucun point à varia. 

 

32- LEVÉE 

 

 Il est proposé par Brigitte Chouinard de lever l’assemblée à 

20h55. 

 

 Maire : ______________________________________ 

 

 

 Sec. : _______________________________________ 

 

 

 Je, soussignée, directrice générale et secrétaire-trésorière de la 

Municipalité de Saint-Adalbert, certifie qu’il y a des crédits 

disponibles prévus au budget permettant de procéder au paiement 

des dépenses décrites ci-devant. 
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 ______________________________________________ 

 Magguy Mathault, dir. Gén. et sec. très. 

 


